



Vorlage TA_53/2017
zur öffentlichen Sitzung des
Ausschusses für Umwelt und
Technik
am 24.11.2017

mit 1 Anlage

An die
Mitglieder
des Ausschusses für Umwelt und Technik

**Antrag auf Bezuschussung eines Teleskopladers für die Feuerwehr Ludwigsburg
- Förderbeschluss -**

Durch Beschluss des AUT vom 02.06.2017 (Vorlage TA 02/2017) kann der Landkreis Ludwigsburg Feuerwehren die Beschaffung von Sondergeräten auf Antrag mit einer Kreisförderung bezuschussen.

Im Landkreis Ludwigsburg besteht Bedarf für einen Teleskoplader, da ein solches Sondergerät bisher von keiner Feuerwehr vorgehalten wird. Daher war es bisher üblich, dieses von Privatfirmen anzufordern, wodurch es bei verschiedenen Einsätzen an der Einsatzstelle oft erst sehr zeitversetzt zur Verfügung stand.

Der Teleskoplader soll bei verschiedenen Feuerwehreinsätzen beispielsweise zum Bergen von Gefahrgutfässern mittels Fassgreifer, bei Hochwasser für den Transport von Sandsäcken oder zum Beseitigen von Sturmschäden mit Hilfe einer Erdschaufel eingesetzt werden. Weitere Einsatzmöglichkeiten entnehmen Sie bitte dem beigefügtem Antrag der Stadt Ludwigsburg.

Dieser Teleskoplader würde dann der erste seiner Art für die Feuerwehren im Landkreis sein. Die Feuerwehr Ludwigsburg wird diesen Teleskoplader auch für eigene logistische Zwecke einsetzen. Der Kreisbrandmeister und seine Stellvertreter unterstützen diese Anschaffung im Hinblick auf die guten kreisweiten Einsatzmöglichkeiten und empfehlen dem AUT, 50 Prozent der Anschaffungskosten durch einen Kreiszuschuss zu fördern.

Die Anschaffungskosten für den Teleskoplader belaufen sich laut Angebot auf circa 96.000 Euro. Die Zuschusssumme in Höhe von 48.000 Euro ist im Finanzhaushalt, Fachbereichsbudget 34, Bevölkerungsschutz bei den Zuweisungen an Gemeinden finanziert.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt und Technik beschließt, der Feuerwehr Ludwigsburg zur Beschaffung des Teleskopladers einen Zuschuss in Höhe von 50% der Anschaffungskosten inkl. MwSt. zu gewähren.